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APRILE SI PREANNUNCIA MIGLIORE
Con l’attivazione anche del volo con Orio
Al Serio oltre che con Malpensa.
Percentuali di riempimento al 70%

L’ARRIVO DELL’ESTATE
Potrebbe far scattare qualche
collegamento in più anche sulla scorta
delle richieste degli operatori turistici

l Sono usciti puntualmente
questa i dati di traffico registrati
dagli aeroporti italiani nel mese di
marzo 2024 e registrati da Assae-
roporti.

A Marzo 2024 l’aeroporto Gino
Lisa di Foggia ha registrato un
+28% rispetto al mese precedente
ed un riempimento medio, com-
plessivo su tutti i voli, pari al 57%.
Si è trattato dell'ultimo mese con
le precedenti caratteristiche di
operativo e di offerta. Sono infatti
stati operati gli ultimi quattro voli
per Torino, nonchè il collegamen-
to con Milano è stato svolto quasi
tutti i giorni su Malpensa, mentre
quello con Linate solo il sabato e
domenica. Inoltre, la politica ta-
riffaria applicata è stata quella
precedente a quella adottata da
aprile in poi.

Nel mese di marzo 2024 sono
stati operati dall'Aeroporto "Gino
Lisa" di Foggia un totale di 44 voli
(tra andata e ritorno), suddivisi in
4 voli (a/r) per Torino, 26 voli (a/r)
per Milano Malpensa e 14 voli
(a/r) per Milano Linate.

Sicuramente la rotta per Torino
è quella che ha sofferto maggior-
mente del calo fisiologico che si
registra sempre negli aeroporti
nei mesi successivi alle festività
natalizie (la gente viaggia di me-
no), ed ha portato alla chiusura (si
auspica momentanea) del collega-
mento con il capoluogo piemon-
tese.

«A tal proposito, precisiamo an-
cora che gli effetti che si sono pro-
dotti hanno avuto delle cause, che
è corretto analizzare e non igno-
rare. Riteniamo che probabilmen-
te sarebbe stato preferibile lavo-
rare su una riprogrammazione di
frequenze e giorni, al posto di pro-
cedere con un’eliminazione del
collegamento, considerando an-

che gli ottimi risultati di tale tratta
(dichiarati dai diretti interessati),
tali da giustificare anche un au-
mento della frequenza post stagio-
ne estiva 2023. Una riattivazione
dei voli con Torino, con un ope-
rativo bisettimanale svolto il ve-
nerdì pomeriggio e il lunedi mat-
tina presto a partire dal 31 maggio
2024, senza intaccare le rotte con
Linate, Malpensa e Orio, potrebbe
contare su una maggiore efficien-
za dei costi (due voli andata e ri-
torno a settimana, solo circa 480
posti a settimana da mettere in
vendita) e su una stagione esti-
va/turistica in arrivo che avrà si-
curamente una maggiore doman-
da. Il collegamento svolto a caval-
lo del weekend agevolerà tutti
quei passeggeri che d’estate si
muovono per turismo e che po-
tranno avere a disposizione un
collegamento aereo tra il Piemon-
te e l’Area Vasta, non più dispo-
nibile dopo l’eliminazione anche
delle precedenti rotazioni su Mi-
lano Malpensa», afferma in una
notaM ondo Gino Lisa che «au-
spica una riattivazione a breve
della rotta, con logiche quindi di
maggiore efficienza che andranno
a giovare l'intera offerta di volo da
e per il Gino Lisa.»

«Per quanto riguarda le rotte
per Milano, dai dati in nostro pos-
sesso, il collegamento con Linate
operato durante il weekend ha re-
gistrato numeri più che positivi
che è possibile stimare media-
mente attorno al 69% di riempi-
mento. Per quanto riguarda Mal-
pensa, operato con molte più ro-
tazioni, è possibile stimare, per
differenza, un riempimento me-
dio del 55%. Precisiamo, infine,
che le valutazioni statistiche sulle
diverse rotte sono calcolate sulla
base di dati ufficiosi disponibili
presso la nostra associazione e
che, ovviamente, potrebbero es-
sere oggette di imprecisione. Con-
frontando i dati del mese di marzo
con quelli di gennaio e febbraio
dello stesso anno, non si può che
avere conforto su miglioramenti
nei mesi successivi. Il mese di
Aprile 2024, infatti, ha visto l'at-
tivazione di un collegamento gior-
naliero (ad eccezione del venerdì)
con Milano Linate ed il debutto del
volo per Bergamo, in rafforzo a
Milano e ai collegamenti con l'in-
tera Europa. Inoltre, la politica ta-
riffaria applicata da tale mese,
molto più favorevole per i passeg-
geri, darà sirucamente i suoi frut-
ti», conclude Mondo Gino Lisa.

Passeggeri in aumento
sui voli per Milano
Oltre il 28% nel mese di marzo. Molto bene Linate
Auspicato il ritorno del collegamento con TorinoFOGGIA L’aeroporto Gino Lisa

AEROPORTO
I DATI DIFFUSI DA MONDO GINO LISA
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Piano urbanistico
rinnovato per 5 anni
Un passaggio cruciale per evitare contenziosi con le imprese LUCERA La sede del Comune

l LUCERA. L’urbanistica cittadina...eppur si muove.
Dopo l’impantanamento di almeno due anni. Quando il Pug
venne approvato nel lontano 2016, sbloccando una situa-
zione cristallizzata da almeno un quarantennio, non ci si
immaginava che di fatto tutto sarebbe rimasto immutato.
Come praticamente lo è, dal 2016 ad oggi. Fatta eccezione
per un piano urbanistico esecutivo (quello di via Grieco) e
per qualche demolizione con ricostruzione di vecchi ma-
nufatti, il nuovo strumento urbanistico ha prodotto po-
chissimi effetti. Complice pure la sostituzione della vec-
chia classe imprenditoriale dell’edilizia
piccola e media, forgiatasi tra la fine
degli anni ‘60 e gli anni ‘70 del secolo
scorso, con coloro che il mondo del mat-
tone non l’hanno mai annusato sul cam-
po. La visione urbanistica futura della
città è affidata alle mani realizzative di
un altro manipolo di imprenditori che
invece vedono essenzialmente nello svi-
luppo commerciale della città l’unico
businnes possibile. E così, la sfilza di provvedimenti ur-
banistici approvati dal consiglio comunale, va in quella
direzione. Sperando di segnare la messa in movimento di
un settore che da sempre crea economia. In una città
endemicamente asfittica. Così si legge l’unanimità di tutti i
consiglieri comunali su provvedimenti che dovrebbero
cercare di smuovere una situazione impantanata. Il prov-
vedimento più pregnante, tuttavia licenziato, è quello pro-
pedeutico a tutti gli altri. Ossia, la deliberazione consiliare
concernente la conferma della durata e della validità del
pug, la cui verifica è quinquennale. Grazie a tale appro-
vazione, tutti i piani esecutivi o altre strumentazioni che
seguiranno - da oggi in poi - non rischieranno di subire
l’onta di possibili contenziosi. Meno male che l’unico piano

urbanistico esecutivo approvato definitivamente dall’at -
tuale maggioranza del sindaco Pitta (quello di viale Fer-
rovia e via Montello) di tutt’altro genere di ricorso ri-
sponderà innanzi al Tar Puglia, men che meno di ciò che
concerne, appunto, la verifica quinquennale del piano
urbanistico generale. Tra i provvedeimenti, licenziato de-
finitivamente il piano di recupero riguardante una insula
del centro storico che racchiude via Torretta e angolo di via
San Francesco Antonio Fasani. Sono gli eredi del costrut-
tore Vincenzo Olivieri che recupereranno diversi manu-

fatti malmessi, li demoliranno, costrui-
ranno al loro posto residenze abitative e
locali commerciali, creeranno verde
pubblico, allargheranno un paio di pic-
cole strade. Insomma, creeranno una
sorta di “residence” a ridosso della casa
natale del Padre Maestro, risanando (se-
condo il progetto consegnato) una insula
urbana, rimasta un pò abbandonata ne-
gli anni. Riadottato pure un altro piano

urbanistico esecutivo, quello previsto a “Lucera 2“, già
licenziato dal consiglio comunale il 31 luglio 2023, ma
tornato in aula per sanare alcuni problemi tecnici emersi.
Con tale piano vengono volturati a favore del comune ben
ventitremila metri quadrati di terreno. Una superficie
rilevante su cui l’amministrazione comunale, in sede di
approvazione definitiva, farebbe bene a indicare la de-
stinazione finale. Non di meno importanti i provvedimenti
approvati in ordine all’adeguamento dei costi di costru-
zione e degli oneri di urbanizzazione, oltre all’applicazione
delle nuove norme regionali in materia di ristrutturazioni
edilizie, con i bonus migliorativi di ampliamento di cu-
batura applicabili su tutto il contesto urbano di Lucera.

Antonio Gambatesa

NUOVO BUSINESS
Quello legato all’edilizia

per il commercio ma
si rischia l’overbooking

EDILIZIA FERMA
Il settore è praticamente bloccato
da due anni fatta eccezione per qualche
sostituzione di vecchi manufatti

LUCERA
LA DECISIONE DEL COMUNE
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